

THOMAS de SESTOLA, Religieux capucin désigné pour les missions de Congo et d'Angola le 17 mars 1671.

Arrive à Loanda le 26 janvier 1672. Il fut d'abord envoyé à Masangano (mars ou avril 1672), plus tard à Soyo. Il y arriva fin novembre ou début décembre 1673. En ce poste étaient le Père André de Buti et le frère Léonard, Capucins; s'y trouvaient également le Père Wouters et ses deux confrères Récollets (voir Wouters Corneille). Les Pères André de Buti et Thomas de Sestola furent inhumainement maltraités. (Voir « Bijdragen tot de Geschiedenis », du Père Hildebrand.) Les deux missionnaires traversèrent le fleuve et se rendirent à Malemba, d'où en février 1674 ils partirent pour Loanda.

Le P. Thomas de Sestola rentra en Europe en 1678. Il séjourne quinze mois au Brésil et arrive en Italie au printemps 1680. Il revient à Loanda comme préfet, le 27 septembre 1687, et y meurt le 11 mai 1689. Il avait amené onze missionnaires en septembre 1687. Malgré ces renforts, le 12 février 1689 il n'y a que trois postes hors de Loanda : Soyo, Masangano et Dande. Il ne reste que 8 prêtres capucins et deux frères. Le Père Ange-François de Milan est vice-préfet jusqu'à l'arrivée du Père François de Pavie.

31 mars 1949.
Mgr J. Cuvelier.

Roch de Cesinali, *Storia delle missioni dei Cappuccini, Congo*, III, 644, 647, 649, 663; *Brésil*, III, pp. 705, 706. — Hildebrand, *Bijdragen tot de geschiedenis 1937*. Een Vlaamsche Kongomissie. On y trouve l'indication des sources et auteurs concernant le P. Thomas de Sestola à Soyo. — De Jonghe et Simar, *Archives congolaises*, pp. 92, 93, 94, 95, 101, 110, 111, 113, 114, 115, 119, 124, 125, 129, 130, 132, 134, 138, 139, 140.